

100 números de Razón y Palabra

100 numbers of Razón y Palabra

100 números de Razón y Palabra

Iván Rodrigo Mendizábal

Universidad de Los Hemisferios (Ecuador)

ivanr@uhemisferios.edu.ec

Fecha de recepción: 10 de enero de 2018

Fecha de recepción evaluador: 20 de enero de 2018

Fecha de recepción corrección: 30 de enero de 2018

Resumen

El artículo es la presentación del número 100 de la revista científica Razón y Palabra. Se reconoce su aporte al mundo de la comunicología y su inserción en los estudios de la comunicación en Ecuador.

Palabras clave: Comunicología; Comunicación; Revistas indexadas.

Abstract

The article is the presentation of number 100 of the scientific magazine Reason and Word. Its contribution to the world of the communicology and its insertion in the studies of the communication in Ecuador are recognized.

Keywords: Communicology; Communication; Indexed magazines.

Resumo

O artigo é a apresentação do número 100 da revista científica Reason and Word. Sua contribuição ao mundo da comunicología e sua inserção nos estudos da comunicação no Equador são reconhecidos.

Palavras-chave: Comunicología; Comunicação; Revistas indexadas.

Llegamos al número 100 de la revista *Razón y Palabra*. Este es un número especial que recoge lo mejor o lo más leído de esta publicación que, en su origen, estaba situada en el Tecnológico de Monterrey (México) y ahora forma parte del universo académico de la Universidad de Los Hemisferios (Ecuador).

Se trata de una revista que ya tiene tradición en el campo de la comunicología. En ella han publicado diversidad de pensadores, académicos todos, sobre temas de la comunicación, la sociología, la politología, la antropología, etc. Precisamente su carácter inter y transdisciplinario es la marca de esta revista bajo la dinámica de lo que se llama la comunicología; tal marca lleva a que los autores, hasta ahora, nos hablen de comunicación en forma relacional con otras disciplinas, o que aquellos permitan abrir el diálogo desde sus disciplinas con la comunicación. Por lo tanto, como los lectores han percibido, hasta acá lo que ha publicado *Razón y Palabra* se constituye en un acervo de conocimiento por el cual se puede ir a ver los fenómenos tratados bajo distintas perspectivas.

En el panorama ecuatoriano *Razón y Palabra* ha contribuido con abrir el camino inter y transdisciplinario de la comunicación. Podemos afirmar, con orgullo, que cuando la Universidad de Los Hemisferios la integró en su dominio, hizo que el panorama de revistas científicas académicas creciese.

Recordemos que en Ecuador las revistas indexadas eran muy pocas hasta hace menos de 10 años y el campo de la comunicación tenía para sí una revista producida por CIESPAL: *Chasqui*. La Universidad de Los Hemisferios aportó a dicho campo con la segunda revista indexada, [ComHumanitas](#) en el año 2010; inmediatamente en 2016 integró a *Razón y Palabra*, siendo esta ahora la tercera revista especializada de comunicación y comunicología, enteramente producida en el país. La Universidad de Los Hemisferios y la Facultad de Comunicación, fiel a su propósito de hacer universidad, es decir, de aportar al conocimiento universal, con su filosofía y su ímpetu, ha hecho que la revista *Razón y Palabra* se potencie.

El número 100, preparado por el profesor Octavio Islas, fundador de *Razón y Palabra*, es especial, pues recoge una buena parte de lo que se ha publicado en la revista tanto cuando la revista tenía su sede el Tecnológico de Monterrey en México, cuanto lo

que se ha publicado en el dominio ecuatoriano; además trae artículos inéditos. Por todo ello, la revista se constituye en otro aporte al pensamiento comunicacional.

Dicho lo anterior, invitamos a todos nuestros seguidores a leer este número. Asimismo, queremos recordarles que la invitación a escribir en ella siempre está abierta tanto en sus secciones Monográfica y Varia, sin descontar las Reseñas.

Iván Rodrigo Mendizábal, Ph.D.

Director

Razón y Palabra